
Ecole élémentaire Cabot les Pins 

51, allée des Pins 13009 MARSEILLE 

Tél. : 04 91 41 34 54 

Email : ce.0130769r@ac-aix-marseille.fr 

Compte-rendu du Conseil d’Ecole 

Mardi 17 octobre 2017
17h30 à 19h45

Présences 
Enseignants Elementaire: Mme Ascione (CE2), Mme Piermarioli (CE1), Mme Paolini 
(CE1),  Mme Hébrard (CM2), Mme Laroche (CP), Mme Lebeau(CE2/CM1), Mme 
Maurand(CE2), Mme Pillet (mi-temps CE2),  Mme Gaston (mi-temps CE2), M. Such 
(CP), Mme Urbe (CM1/CM2), Mme Elaoumari (CM1). 
Délégués des parents d’élèves : Mme Achache, Mme Delattre, Mme Duputz, Mme 
Pero, Mme Guerreiro, Mme Chenavaz, Mme Poujol, Mme Cadon, Mme Luce
Représentant de la Mairie des 9ème et 10ème : ,M. Berberian Adjoint au Maire ;
Responsable Tap et garderie : Mme Clarac ;  Responsable IFAC 

Règlement intérieur (voir annexe 1)
Identique au règlement départemental
APC : mardi 11h30 / 12h00 et jeudi 11h30 / 12h15 pendant la pause méridienne.
Au bout de 3 retards, on convoque les familles. (seule modification au règlement de l'année 
dernière)

Présentation du projet d'école

Il est articulé autour de deux objectifs :
1 Développer le plaisir de lire pour tous les élèves
2 Construire le PEAC de l'élève

Autour de ces objectifs nous avons mis en place des actions :
 Faire revivre la BCD : ce sont les élèves de CM qui gèrent la bibliothèque ; Les élèves

de cycle 2 emprunteront le lundi après-midi, ceux de cycle 3 le mercredi matin ; La 
formation des enfants bibliothécaires est faite sur le temps d'APC...

Le prêt débutera en novembre ;
 Les élèves de CM2 volontaires font des lectures offertes aux plus petits en BCD sur 

des temps de récréation. 
 Dans chaque classe les enseignants multiplient les activités autour du livre (carnet du 

lecteur, défi lecture...)
 En APC, on met des dispositifs en place pour permettre aux élèves d'améliorer la 

lecture : anticipation, scénette lues puis jouées. Les enseignants de cycle 3 viennent en
renfort au cycle 2 à partir de janvier ; Cette année,  le niveau ciblé est le CE1 (les 
classes de CP étant de 21 et 22 élèves) ;

 Dans le classeur qui matérialise le PEAC de l'élève, il y a une place pour la littérature 
appelée « arts et langage »



Objectif 2
 Dans les classes, mettre en place des activités portant sur la mémorisation du lexique 

concernant les arts, les utiliser à l'oral comme à l'écrit ;
 Créer un parcours en organisant des visites de musée, de la ville, son opéra, son 

histoire ;
Permettre eux élèves d'être spectateur, puis acteur ou danseur, chanteur (chorale d'école) 
peintre....

 Créer un support pour matérialiser ce parcours (classeur)

Le bilan est plutôt positif, nous reconduisons les actions l'année prochaine en les modifiant 
légèrement.

Projets de classe

SPECTACLE DE NOEL : tous les enfants vont au théâtre 
CE1 au CM2 au théâtre de la joliette le 1er décembre et le 28 novembre
CP théâtre de l'archange le 08/12
Cinéma éventuellement pour le cycle 3 : Un conte peut en cacher un autre
Thème les contes

Chorale d'école sur le thème de l'enfance .
Classes Classes vertes Sorties pédagogiques Sorties PEAC
CP L Projet athlétisme

Sortie poney
Projet roller

CP S Classe verte 
environnement
BIABAUX

CE1 PA Projet athlétisme
Voir de la danse 

Opéra

CE1 Pi Voir de la danse Opéra
CE2 A Classe verte 

musique et 
environnement
AUZET

Les Docks : dessine une 
amphore
Athlétisme Luminy
Piscine de novembre à 
janvier

Danse avec les 
élèves de 
CE2/CM1

Voir de la danse
CE2 P Les Docks : dessine une 

amphore
Piscine novembre à janvier
Enjeu
Sortie poney

CE2/CM1 L Classe verte 
musique et 
environnement
AUZET

Les Docks : dessine une 
amphore
Piscine de novembre à 
janvier
Ferme pédagogique : 
biodiversité

Autour de la 
danse (fiche 
action) ?

CM1 E Enjeu
Sortie poney
Cross cycle 3

Prix littérature 
jeunesse
(fiche action) ?

CM1/CM2 U Classe verte 
théâtre/clown
AUZET

Cinéma ?
Projet danse avec PS
Cross cycle 3

CM2 H Défi maths
Cross cycle 3



Il est très difficile d'avoir des ateliers dans les musées d'histoire de Marseille, car sur 
notre temps personnel nous devons sur une semaine courir en centre ville pour inscrire 
notre classe et seulement notre classe. Plus d'inscription par mail ou téléphone. Les 
places qui restent sont ensuite accessibles par mail. Ça n'avantage pas nos écoles.
Projets autres :
Interprétation, mise en scène de poésies : cm1, ce2 
Défi lecture 3 classes : les deux classes de CE2 et CE2/CM1
Participation de l'école au Téléthon : lundi 27 novembre et mardi 28 novembre devant l'école ;
Les enfants seront informés par les élèves de l'école qui feront des affiches comme l'an 
dernier.
Nous aimerions participer à une collecte de jouets avec le secours populaire comme l'an 
dernier (les parents voulaient aussi vendre des jouets au bénéfice de l'école, à voir...)

APC
Nous en avons parlé dans la présentation de notre projet d'école.
Nous devons 36 heures aux élèves ;
Ces séances ont lieu le mardi et le jeudi.
Elles peuvent s'adresser à tous les élèves car il s'agit soit de remédiation, soit d'activités 
tournées vers la méthodologie, soit d'actions rattachées au projet d'école.
Une autorisation est distribuée en début d'année pour toute l'année scolaire ; les familles sont 
prévenues lorsque l'élève participe à ces activités.
C'est l'enseignant qui désigne le public.

SECURITE EXERCICES INCENDIES PPMS
Premier exercice incendie a été réalisé le mardi 26 septembre ; Tout s'est bien déroulé ; 
Le prochain aura lieu en janvier.
PPMS : une réunion avec le personnel municipal, la responsable des TAP aura lieu le 
mercredi 8 novembre pour réaliser un exercice intrusion la semaine suivante.
La directrice a proposé une réunion avec la cantine, mais il sera difficile de rencontrer le 
personnel en dehors de leurs heures de travail.
Rappel devant l'école manque de civisme, les gens s'arrêtent en double file risquant de générer
un accident.
Dans le cadre Vigipirate, il faut être vigilant, récupérer les enfants et circuler.

TRAVAUX DANS L'ÉCOLE
A faire 
Le sol dans les classes côté sud ne sera finalement pas refait pendant les vacances de la 
Toussaint.
En effet des experts sont venus pour comprendre pourquoi le lino avait noirci.
Un carottage va être fait pour qu'il y ait des analyses plus poussées.En effet, les experts 
pensent qu’avec la chaleur et peut être un constituant du sol, il y aurait une réaction chimique 
qui aurait abîmé le sol. Il vaut mieux agir en connaissance de cause et donc analyser puis 
décider entre la pause d'un lino comme en salle informatique ou la pause d'un carrelage (plus 
long à la pause) afin d'isoler le matériau de la chape ; D'ici la fin de l'année, la décision sera 
prise.
Par contre, nous attendons une aide de la part de la mairie, car les enseignantes ont tout 
déménagé, puis vont devoir tout emménager. Il faut que la prochaine fois on allège les 
meubles, mais sans faire tout ce déménagement.

Actuellement, on a un autre souci en ce qui concerne la grille côté appartement de fonction ; 
Elle est très fragile, on a sécurisé la place. Monsieur Urbino, conducteur des travaux s'occupe 
du chantier ; une barrière légèrement plus haute que celle d'aujourd'hui pour nous isoler de 
l'extérieur va être mise en place dans les plus brefs délais.

Nous n'avons toujours pas de point d'eau chaude dans la salle des maîtres.

Les rideaux n'ont pas été changés, principalement dans les salles du RDC côté nord.



L’accès à l'école par les camions de pompier est toujours entravé par ce portail électrique qui 
n'a aucun code pour être ouvert sans la commande. Au niveau de la sécurité, c'est impossible à
gérer ; il faut que le portail reste ouvert de 8h20 à 18h.

Affichage pour les parents d'élève à demander.

TRAVAUX FAITS
 Le bac à sable à été condamné ;
 Le marquage des terrains de sport ainsi que des marelles ont été tracées dans la cour ;

TRAVAUX REFUSÉS
Nous avons reçu  une lettre recommandée de madame Casanova nous disant que le parking 
enseignants, malgré tous les nouveaux bâtiments qui se sont construits autour de notre école, 
ne serait jamais mis en place.

BILAN TAP et TRR

TRR
Le 29 Août, j’ai adressé un courrier à madame Casanova pour lui demander pourquoi les
élèves ne bénéficiaient pas encore cette année de TRR. Pour mémoire, l'an passé nous avions
les TRR mis en place à partir du mois de mars.
Mon mail a été envoyé au service jeunesse qui m'a répondu que je devais m'adresser à l'IFAC
qui gère le budget. La responsable IFAC n'est pas au courant...

Bilan TAP :
Rentrée difficile, recrutement difficile, pas assez d'encadrements. (les contrats sont de période
à période cette  année + l'école est  excentrée).  Les animateurs pourront  changer à  chaque
période.  Pour  le  mois  de  novembre,  il  manque 4  animateurs.  Les  parents  s'inquiètent  du
manque d'encadrants pour le rentrée de novembre et soulèvent le fait que le contrat TAP n'est
pas respecté.
Deux élèves ont réussi à quitter l'école sans autorisation à 13h30, un jeudi. En effet, Madame
PEREZ la concierge qui, habituellement, aidait les animateurs et surveillait la récupération
des élèves était absente ce jour là. Si le personnel change tout le temps, les enfants ne sont pas
en sécurité.
Projet  à  venir :  projet  intergénérationnel  avec  la  maison  de  retraite  (cycle  2),  projet
linogravure, projet autour du conte et du cinéma.

BUDGET COOPERATIVE SCOLAIRE

Classes CE2/ CM1 et CE2
effectif 50 élèves
Classe musique et eau

Classe CP et CM1/CM2
BIABAUX 45 élèves
classe théâtre et 
environnement

272 x 50 = 13 600 270 x 45 =12 150
Participation famille 210 euros 10 500  reste 3000 euros 9450 reste 2700 euros
Mairie transport 500 500
Caisse des écoles 13x50 =650 (si dossier validé)
Coop de classe 700 650
photos 150 150
kermesse 300 300
Tombola 350 350
Blé 50 50
chocolat 350 350
Vide grenier 200 200



TOTAL DES AIDES 3200 EUROS 2500 EUROS

On équilibre les classes, c'est comme si la subvention caisse des école servait pour les deux
départs en classe verte.
Achat de chocolat par chèque à l'association avant le 26/11 à donner à Amandine Péro.
Monsieur l'Inspecteur a accepté, compte tenu de toute la mobilisation mise en place pour 
continuer à partir en classe de découverte, que le montant demandé aux familles soit de 210 
euros.
Merci à l'Association des Parents d'élève qui nous permet de faire perdurer nos classes vertes.

En conseil de coopérative, nous avons acheté, l'an dernier, un vidéoprojecteur qu'on peut 
utiliser dans les classes grâce à sa puissance.

Nous allons cette année acheter des lecteurs/graveurs pour un budget de 64 euros ; Nous 
avons de plus en plus accès à des supports avec CD mais nos nouveaux ordinateurs n'ont pas 
de lecteur CD.

Pour la chorale, nous allons devoir acheter un appareil performant, nous avons demandé à 
notre conseiller pédagogique Monsieur Gilles Bierry de nous aider dans le choix de l'appareil.
Budget : environ 350 euros (voir avec madame Clarac).
Sachant qu'il faut veiller à ce que cet appareil soit transportable dans le gymnase pour que 
nous puissions l'utiliser en danse.

Cette année la participation des parents est de 4500 euros au lieu de 4880 l'an passé.

Questions diverses     : 

Cantine : 3 plaintes de parents (punition collective : les enfants restent contre le mur attendant
de manger ; le personnel ferme les bacs de nourriture tant que le silence n'est pas revenu; une 
tata éternue et touche les plats sans s'être nettoyé les mains ; menace d'exclusion de la cantine)
Il faut demander l'autorisation d'aller aux toilettes pendant le temps cantine. Les parents 
pensent que ces punitions sont à éviter. 

Réponse de la Directrice : Le temps cantine est difficile à gérer. Les élèves sont souvent très 
agités, ne respectent pas les consignes.
C'est très bruyant du fait du nombre d'enfants qui mangent ensemble.
Le personnel municipal a tenu compte de l'intervention de Madame GUERREIRO lundi 16 à 
8h15.
La responsable Madame Abbas est venue échanger avec son équipe, qui fait un travail sérieux
pour voir comment améliorer le climat.
Une rotation du personnel va être organisée car des postes sont plus difficiles à tenir que 
d'autres.
La Directrice passera dans chaque classe à la rentrée pour rappeler les règles de vie aux élèves
et organiser un moment de paroles pour voir comment les élèves perçoivent le temps de la 
pause méridienne et pouvoir  améliorer ce temps de repas.
Madame La Directrice ira à la cantine au mois de novembre.

Demander que le réassort se fasse correctement.
Réponse de la directrice : 
Le problème a été soulevé avec l'agent de restauration qui m'a expliqué qu'en effet c'est arrivé 
une fois et c'était exceptionnel.

La Directrice                                                                                 La Secrétaire
Ascione Katia                                                                                Urbe Marjorie


